

Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz/Kurt Rügsegger/Thomas Glauser): Kritische Fragen zur Preisgestaltung der EWB Tarife und zum Eigendeckungsgrad des EWB's

Die Fragesteller nahmen heute bei der Antwort auf die Kleine Anfrage Fraktion SVP Alexander Feuz, (SVP), Kurt Rügsegger (SVP), Thomas Glauser (SVP): Kritische Fragen zur Preisgestaltung der EWB Tarife und zum Eigendeckungsgrad des EWB's (2022.SR.00148) mit Erleichterung zur Kenntnis, dass das EWB die an Kunden abgegebene Energie zu 100% aus eigener Produktion zu decken vermag.

Demgegenüber besteht offenbar wegen der Kündigung der Lieferverträge des EWB's betr. Biogas durch BernMobil ein Überangebot von Bio-Gas.

Der Gemeinderat wird höflich aufgefordert, die folgenden Fragen zu beantworten.

1. Ist der Versorgungsgrad des EWBs hinsichtlich der Gasbezüger der Stadt Bern, die keine Wahl des Anbieters haben, ebenso sichergestellt wie der der Strombezüger?
2. Ist es zutreffend, dass BernMobil die Lieferverträge betr. Bio-Gas kündigte und deshalb ein Überangebot von Bio-Gas besteht? Wenn ja, was sind die Konsequenzen auf den Preis für den Gasbezüger? Wenn nein, warum nicht?
3. Kann der Gemeinderat ausschliessen, dass das EWB aus Gründen des Überangebotes an Bio-Gas, dass weitere teure Anteile von Bio-Gas in das günstigste Angebot aufgenommen werden? Wenn ja, wieso? Wenn nein, warum nicht?

Bern, 27. Oktober 2022

Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Kurt Rügsegger, Thomas Glauser

Mitunterzeichnende: -

Antwort des Gemeinderats

Zu Frage 1:

Die Situation in Bezug auf die Gewährleistung der Versorgungssicherheit beim Strom und beim Gas sowie die Rolle von ewb in der hierfür massgebenden Wertschöpfungskette sind nicht vergleichbar. Der an die grundversorgten Kundinnen und Kunden von ewb gelieferte Strom kann zu 100 % aus der Eigenproduktion gewährleistet werden, beim Gas ist dies aus naheliegenden Gründen nicht möglich. ewb bezieht das Erdgas für die Stadt und Region Bern über die regionale Gasverbund Mittelland AG (GVM) als Vorlieferantin, die GVM selbst ist eine von vier Regionalgesellschaften von Swissgas.

Zu Frage 2:

Nein. Die Verträge zwischen BERNMOBIL und ewb sind ausgelaufen. Dies hatte keinen Einfluss auf das Angebot oder die Preise des Biogases.

Zu Frage 3:

Ja, vgl. Antwort zu Frage 2. Die Überlegungen von ewb zur Beimischung von Biogas sind nicht monetär motiviert. Die Beimischung von Biogas und die stetige Erhöhung des Anteils an Biogas

erfolgt als Massnahme zur Umsetzung der energiepolitischen Vorgaben der Stadt Bern als Eignerin von ewb.

Bern, 23. November 2022

Der Gemeinderat